

Protokoll der **AStA-** vom 16.06.15
Sitzung

Anwesende Mitglieder: Antidiskriminierung, Finanzen, Gender, Politische Bildung, Presse, Regenbogen, Studieren mit fam. Verpfl., Tierrechte, 3x Vorstand, 2x Studierendenratspräsidium (beratend)

*Gäst*innen:* -

Mit 11 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt das StuRa-Präsidium; Redeleitung wird von Referat für politische Bildung übernommen.

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) TECHO-Komitee-Tagung Freiburg, Heidelberg und Tübingen

2) Abschiedsfeier AgD

TOP 3: Finanzanträge

1) Workshop „Speaking, Listening and Silencing from ...“

2) Ergänzungsantrag für Druck von Plakaten

3) Batterieladegerät für G19

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Abstimmung der Wahlhelfenden

2) EDV-Kommision

3) Neue Stellwände

4) Klage gegen Polizei und Universität

5) Raumnutzung Konf3

6) Schneidemaschine – Stumpf und Einstellungsleiste locker

7) Dauerhafte Kooperationen: Libertad und Druckerei im Grün

8) Fahrradwerkstatt Ersatzteile

9) Treffen der Fakultätsratsmitglieder

10) Referent*innen-Einarbeitung

11) Keller

12) Büromöbel

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

Keine Anmerkungen zum letzten Protokoll, dieses ist damit genehmigt.

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- Interview bei RDL bzgl. Altersfeststellung.

b) Außen

- Nicht besetzt.

c) Datenschutz

- Nicht anwesend.

d) Erasmus und ausländische Studierende

- Nicht besetzt.

e) Finanzen

- EDV-Kram bestellt (z.B. Server)
- Tagesgeschäft
- Bei Anschaffungen zwischen 500 - 1000 € müssen immer Vergleichsangebote angegeben werden. Bei Anschaffungen über 1000 € muss ein personalisiertes Angebot vorgelegt werden

f) Gegen Faschismus

- Nicht anwesend.

g) Gender

- Die Foto-Aktion in der Mensa lief super gut. Bestimmt über 100 Leute haben mitgemacht.
- Außerdem waren RDL und das Uniradio da.

h) Hochschulpolitik (HoPo)

- Nicht besetzt.

i) Internationale Studierende

- Nicht anwesend.

j) Kultur

- Nicht anwesend.

k) Lehramt

- Neuer Termin für regelmäßige Treffen: Mittwochs, 14 Uhr
- 2 neue Leute dabei! :)
- Bericht zur Lehramtsreform, für den auch wir interviewt wurden, wird demnächst im uni'lernen als Titelthema erscheinen
- diese Woche: Termin mit EZW zu Orientierungspraktikum
- Antwort von Frau Bauer zu Übergangsregelungen bekommen
- im Kontakt mit Schülerrat Freiburg, um Plakateverteilung zu koordinieren

l) Kommunikation und Wissenssicherung

- Nicht anwesend.

m) Politische Bildung

- Unsere Veranstaltung letzten Freitag zu Feminismus in Freiburg.
- Mittwoch und Donnerstag sind die Infotische in den Mensen zur Uniwahl und zur Vorstellung der Studivertretung gerne Beteiligten! (Treffen jeweils um 11 Uhr im AStA).
- Nächste Woche am Dienstag veranstalten wir spontan einen Vortrag zu Tomas, dem baskischen Flüchtling, der seit Oktober in Haft ist, Redner*innen sind seine Anwält*innen und Andrej Hunko von Die Linke.
- Dann machen wir gerade die Flyer für die Veranstaltungen im Juli, am 06.07. zu Extremismus und am 15.07. ein Film zum Leben von Roma und Sinti in Freiburg.

n) Presse

- Neue berta* rausgekommen (#861 - Ja, aber...), Verteilen hat dieses Mal besser geklappt als letztes Mal.
- Weitere berta*s werden auch an Wahlfoständen in den Mensen verteilt werden.
- Regelmäßige Redaktionssitzungen sind total sinnvoll. Derzeit jeden mittwoch um 12 Uhr (Ausnahme: Morgen).
- 3.7. Redaktionsschluss, Thema Demokratie und Widerstand
- demnächst: Pressereferat-Klausurhütte

o) Regenbogen

- Vortrag Asexualität war gut besucht, 60 - 80 Menschen
- Nächste Woche Samstag (27.6.) Pink Party "Venezianischer Maskenball"

p) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

- Momentan nichts zu berichten.

q) Studieren ohne Hürden (SoH)

- Beim "Dies Universitatis" Urkunde in Vertretung für die antragsstellenden Referate des QSM-Innovationsantrags "Diversity-Sensibilisierung an der Universität Freiburg" entgegengenommen. Leider wurde die Ehrung aller Referent*innen von den Organisator*innen nicht zugelassen (sprengt den Rahmen, keine Zeit, nicht möglich...) und es war zu kurzfristig, um ein gemeinsames Foto einzureichen (das als Option aber auch nicht angeboten wurde...). Im Anschluss interessante Gespräche beim Empfang, Sichtbarkeit des Themas dadurch auf alle Fälle mit erhöht
- leider direkt danach Probleme mit QSM-Antrag: Einen Tag (!) nach dem Dies Universitatis hat Frau Knoblich (ihr ist das Projekt zugeordnet) einen Umwidmungsantrag gestellt. Fr. Knoblich wollte ursprünglich 50% bei 24 Monaten, wir hatten uns ihr gegenüber dann für eine Umwidmung auf 75% bei 18 Monaten ausgesprochen. Auf Nachfrage hatte sie sich in einem Telefongespräch auch mit dieser Version einverstanden erklärt. Im Schreiben wurde für uns überraschenderweise nur noch von "75 bzw. 50%" bei entsprechenden Laufzeiten gesprochen und weiter behauptet: "Die antragstellenden Referate der Studierendenvertretung sind nach Rücksprache mit der Stabsstelle Gender and Diversity mit diesem Vorgehen einverstanden [...]"., was so nicht der Wahrheit entspricht und dem Vergabegremium eine

unvollständige und falsche Entscheidungsgrundlage suggeriert. Daher haben wir uns als autonome Referate gemeinsam in einer Stellungnahme an das Vergabegremium gewendet, die falsche Behauptung richtig gestellt, die bisherige Kommunikation offengelegt und um Bewilligung (nur) der 75% gebeten. Außerdem wurde die Bereitschaft zu klärendem Gespräch ausgedrückt. Bisher keine weitere Reaktion.

- Waren bei LHG, die sehr interessiert an der Arbeit des Referats waren und auch wissen wollten, welche Fragen offen sind und ob sie sich da einsetzen können. Auch andere Gruppen wie z.B. einen Vertreter der Freiburger Schülerunion über diese Art erreicht. Sicherlich nicht ohne Zusammenhang zum kommenden Wahlkampf, aber wir freuen uns über Unterstützung und Öffentlichkeit für das Thema sowie über andere Gruppen, auch außerhalb der Uni, die sich mit dem Thema auseinandersetzen.
- Außerdem Logo gebastelt (StuRa-Logo plus Text) und Referats-Homepage aktualisiert: <http://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/referate/soh>

r) Umwelt

- Parkplatzaktion im "Behördenviertel" in Herdern wird nun nachgeholt: Termin - 19.6.!

s) Tierrechte

- Material bestellt. (Flyer mit Infos über Tierausbeutung im Zirkus)
- Antrag in Stura eingebracht.
- Mensa hat endlich geantwortet.

t) Vorstand

- Gespräch mit Anwalt
 - 2 Klagen - gegen Polizei und Uni, Feststellungsklagen
 - StuRa fragen, obwohl AStA selbst über Rechtsmittel entscheidet. Alles über 3500€ muss der StuRa genehmigen, wahrscheinlich werden wir darunter bleiben (zunächst).
 - Kommt auch drauf an, wie dringend der Zugriff auf die Mittel ist. Allerdings geht es um viel Geld, darüber sollte der StuRa selbst entscheiden, ob es ihm das wert ist.
 - TOP bei Planungen & Diskussionen
- EDV-Jourfixe: Themen: Kopiercodes und Homepage
 - auf Startseite der Homepage soll ein Begrüßungs-/direkte Weiterleitungsbereich eingerichtet werden unter dem dann wie bisher die News zu finden sind
- Dies Universitatis
- Veranstaltung in Stuttgart von SPD und GRÜNE
 - große Probleme der StuPas und Sturas sind ignoriert worden
 - es wirkte nicht so als würden die Parteien nun noch weiteres, Veränderungen bzgl. VS anstreben
 - erschreckend, wie unpolitisch viele Studivertretungen sind
- Anwesenheitszwang - im StuRa soll eine Liste erstellt werden mit Vorlesungen, in denen Anwesenheitszwang herrscht. Es gibt eine Mail vom Rektorat, in der beschrieben wird, dass Anwesenheitszwang in Vorlesungen nicht rechtens sind. Diese muss noch (wieder)gefunden werden und dann entsprechend weiter geleitet werden.

- Wahlvorbereitungen
 - Hatten Probleme mit Zugang zu Unidruckereikonto
- Beitritt LAK-Förderverein
 - wird heute Abend in den StuRa eingebracht
 - Kostenfrage wird interessant. Aber erst sollte der StuRa entscheiden, was er möchte.

u) Studierendenratspräsidium

- Nicht Anträge der VV, sondern Beschlüsse der VV können abgestimmt werden (obwohl die VV nicht beschlussfähig war. Mit WSSK abgesprochen)
- Andere Möglichkeit: Anträge nochmal extra in StuRa einbringen. Aber in welchem Verhältnis stehen dann die Entscheidungen von StuRa und VV?

TOP 2: Raumanträge

1) TECHO-Komitee-Tagung Freiburg, Heidelberg und Tübingen

Gruppe: Organisator TECHO

Raum: Konf1

Termin: 27. und 28.06.

Veranstaltung: Tagung der Komitees Freiburg, Heidelberg und Tübingen

Erklärung: TECHO ist eine Nichtregierungsorganisation aus jungen, motivierten Freiwilligen, die Armut in Lateinamerika bekämpft und sich gemeinsam mit den in Armut lebenden Familien für soziale Gerechtigkeit einsetzt. Das gemeinsame Ziel besteht darin extreme Armut und soziale Ungleichheit zu bekämpfen und eine gerechte Gesellschaft mit Chancengleichheit aufzubauen.

Seit 2014 ist TECHO nicht nur in 19 lateinamerikanischen Ländern, sondern auch in Europa aktiv geworden. Das Ziel von TECHO Europa ist es Fundraising für konkrete Projekte in Lateinamerika zu betreiben, durch Öffentlichkeitsarbeit auf Armut in Lateinamerika aufmerksam zu machen und Freiwillige zu mobilisieren, sich ebenfalls gegen Armut und für soziale Gerechtigkeit zu engagieren. Wir planen für das Wochenende vom 27. Juni auf den 28. Juni ein Treffen in Freiburg, bei dem sich die Freiwilligen, an der Zahl 13 Schüler und Studenten, aus den Komitees Freiburg, Heidelberg und Tübingen versammeln.

Fragen/ Diskussion

-

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	Ergebnis
Konf1	8	0	2	Angenommen

2) Abschiedsfeier AgD

Gruppe: AgD

Raum: Innenhof bzw. Konf1 (bei Regen) (bis 22 Uhr)

Termin: Di 14.07.15 ab 19 Uhr

Veranstaltung: Abschiedsfeier

Erklärung: Schlüsselmensch ist da gerade alle zwei Wochen drinnen. Die werden angefragt, ob sie vllt. den Termin auf eine andere Woche verschieben. Wenn das klappt, würden sie den Raum nehmen, sofern angenommen.

Fragen/ Diskussion

-

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	Ergebnis
Innenhof bzw. Konf1	10	0	0	Angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Workshop „Speaking, Listening and Silencing from ...“

Gruppe: Sambasta

Betrag: 150 Euro

Zweck: Workshop

Erklärung: Siehe Anhang.

Fragen/ Diskussion

-

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	Ergebnis
150 Euro	8	0	3	Angenommen

2) Ergänzungsantrag für Druck von Plakaten

Gruppe: Antidiskriminierungsreferat

Betrag: 100 Euro

Zweck: Vortrag: Mehrdimensionale Diskriminierung – Lebensrealität von lesbischen ...

Erklärung: Druckkosten wurden letzte Woche vergessen. Insgesamt geht es um 463 Euro. Details im Anhang.

Fragen/ Diskussion

-

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	Ergebnis
100 Euro zusätzlich	11	0	0	Angenommen

3) Batterieladegerät für G19

Gruppe: Buntemenschen / Gartenstraße 19

Betrag: 80 Euro

Zweck: Batterieladegerät

Erklärung: Siehe Anhang.

Fragen/ Diskussion

-

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
80 Euro	9	0	1	Angenommen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Abstimmung der Wahlhelfenden

- Erste 49 Bewerbungen sind eingegangen, es gibt noch ein paar Nachzügler*innen, weswegen die Wahl erstmal noch verschoben wird.

Abstimmungen	<i>j</i>	<i>n</i>	<i>e</i>	<i>Ergebnis</i>
Annahme der Wahlhelfenden-Bewerbungen	10	0	1	Angenommen

2) EDV-Kommission

- Ergebnis: Kevin Hättig wurde für die EDV-Stelle am 1.7. gewählt.

3) Neue Stellwände

- Wir haben neue Stellwandflächen zugewiesen bekommen (die, die im Plan noch "Dia-Vorträge der Universität" heißen)
- Es gibt auch schon Interessent*innen.
- GO-Antrag: Wir könnten diese Sitzung entscheiden, ob wir diese Stellwände über Homepage und StuRa-Ankündigung ausschreiben und dann am 30.6. über die Bewerbungen abstimmen. Keine Widerrede, damit angenommen.

4) Klage gegen Polizei und Universität

- Wir selbst kommen wahrscheinlich nicht an den Polizeibericht ran.
- Personen die anwesend waren, sollen ein Gedächtnisprotokoll schreiben, für die mögliche Klage.

5) Raumnutzung Konf3

- Eigentlich hat den doch die FS Philosophie Montags von 20-22 Uhr?
- Aber er wurde für gestern Abend der EZW zugesagt, wodurch es eine Kollision gab.
- Wie geht es damit weiter? Die FS Philosophie versucht auch die Leute dazu zu bekommen, dass der Raum neu gestrichen wird.

6) Schneidemaschine – Stumpf und Einstellungsleiste locker

- Der Plastikklötz, der unter dem Messer liegt, lässt sich drehen und damit vier mal nutzen.

- Schneidemaschine schneidet erst ab 40+ Blättern gut. Muss auch gut festgeklemmt sein.
- Schauen das Messer nochmal genauer an, ist sicherlich schärfbar.
- Der Umgang mit der Maschine ist teilweise sehr schlecht.
- Eine Anleitung im Kopierraum für die Schneidemaschine wäre sehr hilfreich; steht aber schon mit Edding auf der Maschine.
- Wäre gut für Referent*innen-Einarbeitung (siehe TOP unten)

7) Dauerhafte Kooperationen: Libertad und Druckerei im Grün

- Müssen bei gewissen Beträgen (siehe Finanzbericht) andere Angebote einholen. Wir arbeiten allerdings schon lange mit Libertad und Druckerei im Grün zusammen. Deswegen wäre ein Beschluss zu "Dauerhafter Kooperation" sinnvoll.
- Druckerei im Grün ist sehr, sehr nah an uns, was sehr viele Dinge vereinfacht, da man zu Fuß schnell vorbeigehen kann.
- Libertad: Sehr kurze Lieferzeiten, sehr gute (Bio-)Qualität.

8) Fahrradwerkstatt Ersatzteile

- Es wird ein Treffen von Finanzen mit der Fahrradwerkstatt ausgemacht.

9) Treffen der Fakultätsratsmitglieder

- Für das nächste Semester organisieren, für dieses ist es zu spät.
- Vielleicht auch für andere Gremien (Prüfungsausschuss etc.).

10) Referent*innen-Einarbeitung

- Technische Erklärung zu Geräten/Nutzungsmöglichkeiten (Drucker/Kopierer, Schneidemaschine, Laminiergerät, Faltmaschine, Risograph etc.)
- Räume (im Studihaus, in der Uni, ...)
- Weitergabe von Wissen (Wo bekomme ich xy her, Welche Ansprechpersonen gibt es für was, was für Veranstaltungsräume gibt es)
- Dokumentation im Wiki -> Referats-HowTo
 - <https://go.asta.uni-freiburg.de/vs/wiki/index.php/Hauptseite>
- Einladen zu einem Treffen am Anfang des nächsten Semesters?

11) Keller

- Sekki hat ein Referat angeschrieben, dass sie den Kellerschlüssel auf Grund von Schlüsselverlust von diesem wieder haben wollen.
- Idee: Generalschlüssel im Safe.
- Referat kann Schlüssel abgeben, allerdings braucht dieses den Schlüssel oft, vor allem an Wochenenden. Sekki muss diesen Schlüssel irgendwie dann zur Verfügung stellen.

- Abstimmung: "Der AStA sieht es als sehr relevant an, dass das Regenbogenreferat einen Kellerschlüssel besitzt." (7/2/1)

12) Büromöbel

- Hätten über Privatpersonen vielleicht die Möglichkeit, dass uns ein paar wenig benutzte Möbel geschenkt werden.
- Vorstand prüft im Haus, was erneuert werden könnte und fragt an.

TOP 5: Sonstiges

- Keine TOPs.

TOP 6: Termine

- Mi 17./Do 18.6. Infostand Politische Bildung in Mensa Rempartstr. (Do) zu Studierendenvertretung, mit Referaten Antidiskriminierung und Internationale Studierende
- Fr, 19.06. Parkplatzaktion im "Behördenviertel" in Herdern wird nun nachgeholt
- Di, 24.6. 19:30 Uhr, HS 3044, Vortrag: "Folter, Flucht, Freiheit" Tomas/Jose ein baskischer Flüchtling in Freiburg
- Do, 25.6. Las Migras: Vortrag Antidiskriminierungs Referat
- Sa, 27.06. 22 Uhr Pink Party Mensa Rempartstr. (Venezianischer Maskenball)
- Di, 30.6. StuRa- und Uniwahlen
- Do, 02.07. 18 Uhr Podiumsdiskussion mit Lann Hornscheidt HS 1198
- Mo, 06.07. 20 Uhr HS 1015 "Extrem willkürlich – Der Extremismusbegriff und seine Folgen"
- Di, 07.07., 19 Uhr c.t., HS 1221: Gastvortrag "Behinderung, Geschlecht und Normierungsprozesse" (Dr. phil. Heike Raab, Innsbruck/Frankfurt) unterstützt durch das SoH-Referat
- Sa, 11.7., 20 Uhr Theaterstück 'I like to play' im Bewegungsraum des Grether-Gelände. Eintritt auf Spendenbasis. Unterstützt durch das SoH- und Regenbogen-Referat
- Mi, 15.7. 20:00 HS 2006 Film: Randerscheinungen – Roma und Sinti in Freiburg, ein Film von Bodo Kaiser, in Zusammenarbeit mit dem aka Filmclub
- Do, 16.7. 20:00 Women in Exil Vortrag Antidiskriminierungs Referat
- Fr, 14. - Sa, 16.08. AStA-Sommerhütte

09. Juni 2015

ASTA



Finanzantrag

Öffentlicher Teil

Dieser Teil des Antrags wird in den Protokollen der Studierendenvertretung auf z.B. der Homepage veröffentlicht.

Titel der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Frauen im Exil und ihre Kämpfe

Datum der Veranstaltung/
Fälligkeit der Mittel

Veranstalter*in / Veranstaltende Organisation

Antidiskriminierungs-Reserwat

16. Juli 2015

Beschreibung der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Wesentliche Angaben wie Inhalt, Ziel des Projekts, beteiligte Gruppen.

Beti: Ugari, ein Gründungsmitglied von Women in Exile, wird einen Überblick über die besondere Situation von weiblichen Flüchtlingen geben, aus ihre selbstorganisierten Kämpfe eingehen und die Politik der Lagerunterbringung aus feministischer Perspektive problematisieren.

Finanzplan

In dem Plan sollen Ausgaben detailliert in die Punkte Druck-, Fahrt-, Miet-, Verpflegungskosten, Honorare etc. aufgeschlüsselt werden.

Aus dem Plan sollen die insgesamt anfallenden Kosten und der hier beantragte Teil hervorgehen sowie eine Auflistung, wie der Rest finanziert wird (andere Organisationen, Einnahmen etc.).

Druckkosten: 100,- € für Plakate und Flyer
 Fahrtkosten: 180,- € für die Strecke Berlin-Freiburg und zurück
 Honorar: 200,- €

Beim StuRa/ASTA beantragte Summe

480,- €

Datum der Antragsstellung

06. Juni 2015

Finanzantrag

Öffentlicher Teil

Dieser Teil des Antrags wird in den Protokollen der Studierendenvertretung auf z.B. der Homepage veröffentlicht.



Titel der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Datum der Veranstaltung/
Fälligkeit der Mittel

Veranstalter*in / Veranstaltende Organisation

Beschreibung der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Wesentliche Angaben wie Inhalt, Ziel des Projekts, beteiligte Gruppen.

Finanzplan

In dem Plan sollen Ausgaben detailliert in die Punkte Druck-, Fahrt-, Miet-, Verpflegungskosten, Honorare etc. aufgeschlüsselt werden.

Aus dem Plan sollen die insgesamt anfallenden Kosten und der hier beantragte Teil hervorgehen sowie eine Auflistung, wie der Rest finanziert wird (andere Organisationen, Einnahmen etc.).

Beim StuRa/AStA beantragte Summe

Datum der Antragsstellung

Finanzantrag

Öffentlicher Teil

Dieser Teil des Antrags wird in den Protokollen der Studierendenvertretung auf z.B. der Homepage veröffentlicht.



Titel der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

"Speaking, Listening and Silencing from ..."

Datum der Veranstaltung/
Fälligkeit der Mittel

Veranstalter*in / Veranstaltende Organisation

Sambasta

20.06.

Beschreibung der Veranstaltung, Aktion bzw. Sache

Wesentliche Angaben wie Inhalt, Ziel des Projekts, beteiligte Gruppen.

Wir von SamBasta wollen gerne am 20.06. einen offenen Workshop für 20-25 Teilnehmer_innen anbieten zum Thema "Speaking, Listening and Silencing from Individual and Structural Perspectives" mit der Referentin Nora Hofstetter aus Basel.

Ziel ist es, den Teilnehmer_innen einen Raum zu bieten, eigene Sprech-, Zuhör- und Kommunikationsmuster aktiv und kritisch zu analysieren und zu reflektieren. Darüber hinaus wird es einen theoretischen Input zu Macht über Sprache, Kommunikation und Stillschweigen geben, der über die individuelle Perspektive hinausgeht und gesellschaftliche Machtverhältnisse, Gender, Rassismus und Homophobie in den Blick nimmt.

Finanzplan

In dem Plan sollen Ausgaben detailliert in die Punkte Druck-, Fahrt-, Miet-, Verpflegungskosten, Honorare etc. aufgeschlüsselt werden.

Aus dem Plan sollen die insgesamt anfallenden Kosten und der hier beantragte Teil hervorgehen sowie eine Auflistung, wie der Rest finanziert wird (andere Organisationen, Einnahmen etc.).

Dafür stellen wir diesen Antrag auf Bezuschussung der Kursfinanzierung in Höhe von 150 €(Honorar)

Beim StuRa/ASStA beantragte Summe

150 €

Datum der Antragsstellung

10.06.2015